

Un autre jour, enfin, Hozaël dit subitement à son père : "Papa, tu es pharisien ? — Oui, mon ami. — Qu'est-ce donc qu'un pharisien ? — C'est un homme qui observe strictement la loi. — Pas du tout... Je sais, moi, ce que c'est qu'un pharisien. — Qu'est-ce donc, alors, puisque tu es si savant ? — Je vais te le dire, papa. Un pharisien, c'est un sépulcre blanchi."

Joëd songea : "Mon petit garçon est devenu fou. Ce Jésus lui a complètement empoisonné l'esprit. J'aurai une explication avec cet homme." Il s'informa, et sut que Jésus était à Jérusalem. Il alla l'y trouver, et eut, en effet, avec lui une explication qui dut être sérieuse, car il s'en revint converti. Puis il convertit sa femme et redressa doucement les application ; ingénues que faisait Hozaël de la doctrine du Sauveur.

Et Joëd et sa femme, et le petit Hozaël furent, dans la suite, de très grands saints, encore qu'ils aient été oubliés par la *Légende dorée*.

JULES LEMAÎTRE

LES LIVRES

Mgr MOÏSE GAGNAC. *Jésus*. Conférences apostoliques. Paris VIe (Librairie J. de Gigord, 15, rue Cassette). Vol. petit in-16, de XVI-126 pages. Prix : 2 fr. 50.

Ce petit livre contient cinq conférences sur la vérité fondamentale de la religion : la divinité de Jésus.

Et voici le thème de ces Conférences religieuses.

Jésus a clairement affirmé qu'il était Dieu.

Disant cela peut-il nous avoir trompés ? peut-il s'être trompé ? Si la vie de Jésus présente le spectacle de la perfection morale la plus rare qu'on ait jamais vue ; si ses œuvres relèvent d'une puissance qui ne peut avoir qu'en Dieu sa source première ; enfin si son enseignement, outre les caractères d'une science infaillible, donne des règles morales qui sont une vie pour les individus et une force pour les nations, il apparaîtra, clair comme un théorème de géométrie, que Jésus, quand il se disait Fils de Dieu, ne pouvait ni se tromper sur son propre compte, ni abuser de la crédulité publique.

La sainteté de Jésus et ses œuvres miraculeuses rendent impossible l'imposture. La puissance surhumaine de son intelligence rend impossible l'hallucination. Jésus n'a pu se tromper en se disant Fils de Dieu.

Écrit "con amore", édité avec goût — une belle tête de Christ sur la couverture — ce petit volume sera l'aliment des croyants et il portera la lumière dans l'esprit des autres, qui rôdent autour de la vérité.